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沙滩秋阳 纸鸢飞翔
香洲举办第二届风筝节 各式风筝惊艳香炉湾

本报讯 记者卢展晴报道：
11月4日一早，香炉湾格外热
闹，大型龙串风筝与各式海兽
风筝一同在香炉湾上空翱翔。
原来，这里正在举办香洲区第
二届风筝节，各式风筝表演惊
艳亮相，吸引了众多市民驻足
和参与。

本届风筝节由香洲区文化
体育旅游局、香洲区体育总会
主办，香洲区风筝协会承办，以

“海天同景·和谐香洲”为主题，
结合海滨海洋元素向市民展示
风筝运动的特点，以满足市民
的体育需求，从而丰富群众生
活。

记者现场注意到，本届风
筝节共有珠海盘鹰风筝俱乐
部、阳江风筝协会、香港风筝联
会等16支队伍参与。各支队
伍轮番上场，使出浑身解数，博
得市民观众的一致叫好。有章
鱼、热带小丑鱼、可爱阿狸等大
型软体造型风筝，也有龙头、蜈
蚣、蝴蝶、老鹰等传统手工风
筝，形象立体逼真，栩栩如生。

其中，来自阳江风筝协会
的龙串风筝最吸引眼球。据阳
江风筝协会负责人介绍，龙串风
筝长达1200米，该表演项目刚
拿下广东省风筝锦标赛最长串
类风筝第一名。另外，北京筝仙
风筝队也展出超大型大锦鱼风
筝，为全场体积最大的风筝。而
香洲区风筝协会放飞的大型三
叶虫风筝同样引来众多市民惊
叹。

除专业队伍表演外，现场还
设置了风筝DIY区域，观众游客
可以到这里为自己心爱的风筝涂

上喜欢的颜色，并自由放飞，数
千市民共同参与，活动反响热
烈。

当晚，主办方还设置了夜
光风筝展示，为市民继续呈上
视觉盛宴。

第二届香洲风筝节在香炉湾沙滩举行。 本报记者 程霖 摄

本报讯 记者宋爱华报道：
11月3日，万山区召开前三季度
经济分析会，查找工作中存在的
差距和问题，研究部署第四季度
经济工作，谋划全区经济平稳较
快发展，确保全面完成全年经济
指标任务。

今年以来，万山区按照市委、
市政府决策部署，积极推进供给
侧结构性改革，加大基础设施建
设力度补足短板，大力发展海洋
渔业和海岛旅游等特色产业，尤
其是在第三季度克服强台风“天
鸽”严重灾情的影响，全区经济运
行保持总体良好局面，大部分指
标实现预期目标。

首先，全区GDP保持平稳增
长，增速达10.1%；其次，固定资
产投资增速加快；第三，产业结构

不断优化；第四，海岛海洋旅游发
展平稳。

今年前三季度万山区社会消
费保持较高增长，全区社会消费
品零售总额增长15.3%，增速在
全市排名第二。今年万山区财税
收支状况良好。一般公共预算收
入3.7亿元，增长15.2%，其中蓝
海之略由新三板进入A股市场，
已缴税4.5亿元，万山镇税收增长
迅猛。全区财政八项支出3.74亿
元，同比增长87%，为重点支出提
供强有力的保障，有效拉动非营
利性服务业增长。今年万山区招
商工作成效显著，前三季度共引
进企业33家，注册资金23亿元，
新引进的中石油昆仑燃气液化气
华南分公司今年税收就达606万
元。

万山区召开前三季度经济分析会

确保全面完成
全年经济指标

本报讯 记者宋雪梅报道：11
月4日，珠海市关心下一代工作委
员会和市关心下一代协会举行
2017年“关工学子”捐资助学仪
式，这是全市关工委系统紧密联系
工作实际，认真学习宣传贯彻党的
十九大精神的具体体现，也是对努
力践行关心下一代青少年健康成
长、精准扶贫的最好诠释。副市长
阎武出席仪式并讲话。

为弘扬中华民族扶贫济困、助
人为乐的传统美德，尤其是关爱

“三失一欠”青少年的健康成长，市
关工委和市关心下一代协会在市
红十字会的帮助下，自今年8月
起，在全市开展了“关工学子”捐资
助学活动。活动中，市关心下一代
协会会员单位以及全市乐善好施

的社会各界人士主动捐赠资金，尤
其是新际玩具（珠海）有限公司、珠
海潮人海外联谊会、珠海经济特区
恒隆房产开发有限公司等24家单
位和个人，在当时受强台风“天鸽”
袭击本企业蒙受影响的情况下，仍
慷慨解囊，捐资助学。

据统计，“关工学子”活动开
展至今，共筹集资金191.8万元，
其中市关心下一代协会会员单位
捐款95万元，斗门区关工委动员
辖属企业捐款58.8万元，市“三
失一欠”青少年帮扶资金38万
元，共计帮助300余名家庭贫困
的大学生上学读书。

在捐资助学仪式上，一批受助
学生代表领到助学金，捐款企业代
表获颁“关工学子”助学牌匾。

“关工学子”捐资助学仪式举行

300余贫困学生圆了求学梦

本报讯 记者陈颖报道：记
者从珠海市旅游发展中心获
悉，为进一步树立“精彩广深
珠”联盟品牌形象，深化区域旅
游联盟合作，扩展东北地区旅
游市场份额，珠海与广州、深圳
旅游管理部门分别在10月31
日、11月2日于黑龙江省哈尔
滨市、伊春市开展“2017精彩

广深珠”旅游联合推介活动。
横琴社会事务局、长隆集

团、格力东澳大酒店、南方航空
等单位作为珠海旅游业的代表
参加了本次推介活动。哈尔滨
市与伊春市旅游主管部门、旅游
企业代表及媒体记者受邀出席
推介会并进行互动交流。我市
旅游业界代表介绍了珠海宜人

的自然气候、浪漫的城市特
质、以海洋海岛为主题的旅游
产品、丰富的城市品牌活动等
旅游资源和发展模式。针对

“一程多站”区域旅游精品线
路的布局，珠海机场至澳门接
驳线路、东澳岛酒店的亲子游
特色项目都是重点推介内
容。推介活动中，两地企业还

达成多个合作项目。
今年5月下旬，粤黑两省

全面启动旅游行业的对口交流
合作，全力打造“寒来暑往、南
来北往”旅游季品牌。市旅游
发展中心相关负责人认为，珠
海和东北地区的旅游产品具有
极强的互补性，互为客源地和
旅游目的地将大有可为。

珠海联合广深赴黑龙江开展旅游推介

全力打造互补性旅游目的地

本报讯 记者康振华报道：记
者11月4日从高栏港区获悉，为
了促进在谈项目尽快落地建设，
10月30日至11日1日，该区招
商组赴烟台、上海和宁波拜访重
点企业开展精准招商，取得良好
效果。

在万华化学集团股份有限
公司烟台基地，该集团负责人向
招商组一行详细介绍了万华珠
海基地的发展计划。高栏港区
招商组表示，将一如既往地做好
企业服务工作，争取万华珠海基
地二期、三期项目同步启动，华
南销售总部早日落户珠海。在
中国华信能源有限公司上海总
部，双方就港区项目用地和用海
问题进行深入交流，增强该集团
在珠海增资扩产的信心。在宁
波新桥化工有限公司，姜建平表
示，将加快珠海项目的报建审批

手续，推进EPS项目一期、二期
建设进程，争取项目早日投产。
此外，姜建平一行还拜访了烟台
柳鑫新材料科技有限公司和上
海惠生工程（中国）有限公司，推
介了港区优良投资环境和独特
投资优势，增添了柳鑫陶瓷基板
项目和惠生MTO项目尽快落户
港区的信心。

招商组一行还实地考察了国
内主枢纽港之一的宁波舟山港，
与宁波市港航管理局、宁波港集
团北仑第三集装箱有限公司有关
负责人进行会谈，双方就港口码
头规划、建设、管理等方面的问题
进行了交流。高栏港区将借鉴宁
波舟山港建设管理经验，围绕“做
大港口、做强产业、做美新城”的
发展目标，积极推动珠海高栏港
区实现跨越式发展，建设更加宜
居宜业的新港区。

高栏港区开展精准招商活动

推进在谈项目尽快落户建设

本报讯 记者耿晓筠报道：
什么是“洗钱”？“反洗钱”知识
您知道多少？昨日上午，中国
人民银行珠海市中心支行

“2017年反洗钱宣传月”启动
仪式在珠海免税商场广场举
行。

据了解，本次活动由中国
人民银行珠海市中心支行主
办，珠海市金融业诚信与社会
责任促进会、珠海市证券期货
行业协会、珠海市保险行业协
会协办，全市银行信托、证券
期货、保险等行业145家金融
机构齐齐走上街头，开展反洗

钱集中宣传。同时，启动仪式上
还对珠海市金融从业人员反洗
钱业务综合测试成绩优秀者进行
了表彰。

启动仪式现场，我市金融机
构设立了48个宣传展位，通过
LED巨幕播放“反洗钱，你我共
同的责任”沙画宣传短片，设置反
洗钱知识展板，将如何安全使用
银行卡等反洗钱知识用有奖问
答、抢红包、小游戏的形式向市民
宣传，使大家了解公民反洗钱义
务，以及身边洗钱的手段和特征、
洗钱对社会的危害等。本次宣传
活动现场共发放宣传资料2万余

份，提供现场咨询1000多人
次，吸引了大量市民驻足，取得
了良好的效果。

反洗钱是维护金融体系
稳健运行，维护公平公正市场
经济秩序的客观要求和重要
手段之一，对打击贪污、恐怖、
走私、破坏金融秩序等违法犯
罪活动有着重要意义。近年
来，珠海的反洗钱工作卓有成
效，积极构建和完善反洗钱工
作机制，认真履行法律赋予的
反洗钱职责，全面提升反洗钱
工作水平，不断完善辖区风险
监管工作体系。人民银行珠

海市中心支行相继与税务机
关、监察机关、公安侦查机关
等建立密切合作机制，签订了
合作备忘录，形成合力，为珠
海反洗钱工作的深入开展打
下了良好基础。据悉，人民银
行珠海市中心支行将组织全
市反洗钱义务机构在未来一
个多月里创新反洗钱宣传形
式，并通过“站站相连，共筑洗
钱防线”公交车站灯箱宣传、
进社区、进校园、上海岛等活
动将反洗钱知识宣传向纵深
推广，为珠海营造健康和谐的
金融社会环境筑牢堡垒。

珠海金融业启动“2017反洗钱宣传月”活动

营造珠海健康和谐的金融环境

本报讯 记者赵岩 见习记者
罗汉章报道：11月 2日，吉林大
学珠海学院习近平新时代中国特
色社会主义思想研究中心成立，
填补了珠海高校在这一研究领域
的空白。

“中心的成立，充分体现了学
校党委、全体理论工作者和教育
工作者的思想自觉、理论自觉和
行动自觉。”吉林大学珠海学院相
关负责人表示，这是响应以习近
平同志为核心的党中央的号召，
深入学习宣传贯彻党的十九大精
神的重要举措，更是学校在新时
代的新作为。

记者从该校了解到，中心将

通过整合全校马克思主义理论
等学术研究力量，发挥校内教
学单位和研究机构资源优势，
深入学习贯彻党的十九大精
神，加强对习近平新时代中国
特色社会主义思想的理论研
究。同时中心还将通过组建宣
讲团，深入教学一线，走近师生
身边，努力把习近平新时代中
国特色社会主义思想学好讲
透，特别是紧紧围绕习近平新
时代中国特色社会主义思想这
个主线，把党的十九大确立的
目标任务和建设一个创新型大
学目标有机结合。

此外，中心还将投入不低于
30万元经费用于课题研究，明确
主要研究方向，确定选题，力争推
出一批既有理论深度又符合社会
实践要求，服务于学校、社会发展
大局的科研成果。

吉珠成立习近平新时代中国特色社会主义思想研究中心

力争推出有深度的科研成果

中央宣讲团在粤宣讲党的十九大精神
(上接 01 版)紧紧围绕习近平
新时代中国特色社会主义思
想这个主线，讲清楚党的十九
大的鲜明主题，讲清楚习近平
新时代中国特色社会主义思
想的丰富内涵，讲清楚党的十
八大以来党和国家事业发生
的历史性变革，讲清楚中国特
色社会主义进入新时代的重
大意义，讲清楚我国社会主要
矛盾变化的深远影响，讲清楚

“两个一百年”奋斗目标，讲清
楚坚定不移全面从严治党的
重大部署。三要高度重视，把
握导向，扎实完成党的十九大
精神宣讲任务。各级党委（党

组）要切实加强领导、作出专题
部署，宣传、组织和其他有关部
门要密切配合。要牢牢把握宣
讲工作的正确导向，采取富有
时代特色、体现实践要求的方
法开展宣讲，忠实原文原意，做
到既严谨又生动，确保宣讲取
得实效。

大会以电视电话会议形式开
至各地级以上市。在省主会场参
加会议的有：省委、省人大常委
会、省政府、省政协领导同志，省
法院、检察院主要负责同志，在穗
副省级以上老同志；广东省市厅
级主要领导干部学习贯彻党的十
九大精神专题研讨班学员；省委

党校主体班学员；省直党政机
关干部代表、省属企事业单位
干部职工代表、在穗高校师生
代表等，近1500人。

4日下午，江金权先后来
到广州市荔湾区西关大屋社
区、中国南方电网公司广州供
电局与基层党员群众就学习贯
彻党的十九大精神进行座谈交
流。

市委书记、市人大常委会
主任郭元强，市委副书记、市长
姚奕生在广州主会场参加研讨
班。市委、市人大常委会、市政
府、市政协领导同志及正副秘
书长，市中级法院院长、市检察

院检察长；在珠副厅级以上老
同志；党的十九大珠海代表；横
琴新区、各行政区、经济功能区
党政主要负责同志，各行政区
人大常委会、区政协主要负责
同志；市纪委副书记，市委政法
委副书记，市委各部委、市直各
单位、市各人民团体、各高等院
校、市属各企业、中央和省驻珠
有关单位主要负责同志，市各
民主党派和市工商联、部分金
融机构主要负责人；市直党政
机关干部代表、市属企事业单
位干部职工代表、在珠高校师
生代表等参加活动。

（李栋 朱宗）


